

Affaire suivie par :

Isabelle MAURER

IEN Circonscription de VESOUL 1  
Tél : 03.84.78.63.57  
Mél : [isabelle.maurer@ac-besancon.fr](mailto:isabelle.maurer@ac-besancon.fr)  
5 place Beauchamp – BP 419  
70013 Vesoul cedex

Vesoul, le 23 novembre 2023

L'inspecteur d'académie,  
directeur académique des services  
de l'éducation nationale de la Haute-Saône

à  
Mesdames les directrices et messieurs les  
directeurs d'école  
Mesdames et messieurs les chefs  
d'établissement

**Objet : journée de la laïcité du 09 décembre 2023**

Dans sa mission première de « *faire partager les valeurs de la République à tous les élèves* », l'école transmet le sens du principe de laïcité qui est aux fondements de la citoyenneté.

Le groupe départemental « Valeurs de la République » souhaite comme l'an dernier vous proposer une action « phare » départementale afin de valoriser le travail conduit en continu avec vos élèves autour des valeurs de la République et de la Laïcité. Une capsule vidéo réalisée à partir des travaux collectés dans vos classes, sera projetée sur les panneaux lumineux de la ville de Vesoul pendant une semaine.

Le lancement de cette projection se fera le 08 décembre 2023 à 14 heures, à la maison des associations de Vesoul en présence de monsieur l'IA-DASEN.

Vous pouvez télécharger la capsule en suivant le lien suivant :  
<https://nuage03.apps.education.fr/index.php/s/tN6i7FCFY9FGZeG>

Tous les maires du département ont reçu cette information et sont invités à se rapprocher de vous pour organiser un événement autour de la journée de la Laïcité.

Comprendre la Laïcité permet de s'approprier le principe pour le faire vivre. La population, en général, doit être sensibilisée à la Laïcité. L'anniversaire de la loi du 09 décembre 1905 est notamment l'occasion de chasser les idées reçues par des manifestations publiques, festives ou studieuses.

L'année scolaire 2023-2024 voit le renforcement des actions en faveur de la Laïcité à l'école. Je vous renvoie utilement à la lecture de la note de service du 31 août 2023 relative au respect des valeurs de la République.

Aussi, nous vous proposons qu'au sein de chaque école, selon un format qui vous conviendra, le 08 décembre à 14 heures, vous puissiez organiser en lien avec les collectivités une projection de cette capsule au sein de chaque classe, sous le préau de l'école, à la mairie...

Le principe de laïcité est inscrit au cœur du projet que porte l'éducation nationale en ce qui concerne la formation des futurs citoyens. Il s'agit donc de préserver et de renforcer ce modèle républicain.

Je vous remercie toutes et tous pour votre engagement.

L'inspecteur d'académie,  
directeur académique des services de  
l'éducation nationale de la Haute-Saône

  
Philippe DESTABLE